

LA HUELGA DE LOS MINEROS

Los sangrientos sucesos de La Unión

FOR TELEFONO

En igual estado

Detalles de lo ocurrido
Cartagena 8.—A las 19'10 n.
La huelga de La Unión sigue en igual estado.

Se conocen nuevos detalles de los sangrientos sucesos:
La Cruz Roja recogió en los primeros momentos cinco cadáveres que presentaban terribles heridas.

Un niño de 14 años que había hecho disparos desde una de las tapias de la fábrica de Wandersell donde ocurrió la colisión, era uno de los cadáveres.

Otro de los cadáveres era el de una mujer joven, con la cara destrozada.

Otros tres hombres han quedado sin identificar.

Las víctimas
Los nombres de las víctimas conocidas son:

Gabriel Gutiérrez Sánchez, de 37 años, natural de La Unión; Francisco Carrillo Paredes, de 15 años, de La Unión; Francisco Molero Rubio, de 20 años, del Algar; Ana María Céspedes Seiler, de 45 años, del Llano del Beal; Herminio Auñón Martínez, de 20 años, de La Unión.

Los heridos
Hay más de treinta heridos que en su mayoría se retiraron a sus casas en Perin, Llano del Beal y Alumbres.

Se ocultan muchos en sus domicilios.

En el camino de Portman, un transeunte auxilió a un obrero que llevaba un balazo en el brazo.

La Cruz Roja transportó los siguientes heridos:

Antonio Saurá Martín, que tenía una herida en un brazo.
Manuel Manzubia, herida en un muslo.

Narciso Bañes Muñoz, herido en una pierna.
Manuel Romero Martorell, heridas en ambos muslos.

Mariano Jiménez García, una herida en el vientre. Su estado es grave.
Girés Hernández Paredes, herida en un brazo.

Pedro Victoria Viseds, herida en una pierna.
Girés Sánchez Jiménez, herida en la boca y en la espalda.

Carmelo Arcas Torres, herida en una pierna.
Pedro López Clemente, herida en el vientre, grave.
Valentín Escobar Callojón, herido en una pierna.

Catalina Alcaraz Madrid, herida en la mano derecha, que le ha sido amputada.

Luisa Fernández Marín, herida en el vientre. Está gravísima.
Magdalena Osete Mendoza, herida en una pierna.

Todos los heridos lo están de bala.
En el Parque sanitario de la Cruz Roja se curaron varios heridos de bala y de sable.

El mitin del Llano
En el mitin celebrado en el Llano antes de los sucesos, los oradores se expresaron en términos violentos.

Fueron requeridos por el representante de la autoridad.
El alcalde de Cartagena quiso dirigir la palabra al público, no lográndole por las protestas y los gritos.

Llegada de fuerzas
Marcharon a La Unión más fuerzas del regimiento de España.

Precedentes de Málaga llegaron cincuenta guardias civiles de infantería y veintinueve de caballería.

Un detenido
Se halla detenido uno de los directores de la huelga, Mellado Román, por arengar a las masas.

Dinamita
En la refriega, los huelguistas llevaban cartuchos de dinamita dentro de botellas.

Numerosas detenciones
La policía ha practicado numerosas detenciones.

Reclaman a Pablo Iglesias
Se dice que los huelguistas han reclamado la presencia del diputado socialista Pablo Iglesias.

En el Sindicato Minero
Mañana se reunirá en el Sindicato minero de Cartagena, patronos, obreros y autoridades.

Tranquilidad.—Otras noticias
Reina completa tranquilidad.
Fuerzas de la guardia civil patrullan por las calles.

Reteos de infantería custodian las fábricas y las minas.
Han vuelto a abrirse los establecimientos.

La guardia civil impide la formación de grupos.
Entierro de las víctimas
Hoy han recibido sepultura en el cementerio de La Unión los cadáveres de las víctimas.

El acto ha resultado imponente.
El juzgado militar
El juzgado militar se ha trasladado a La Unión.

Los obreros del Arsenal.—Reuniones
Una comisión de obreros del Arsenal se ha trasladado a La Unión para informarse directamente de los sucesos.

En este momento se reúnen en el local del Sindicato para dar cuenta a sus compañeros de sus impresiones.
También se reúnen las Juntas directivas de las sociedades obreras.

Obreros a Madrid
Ha salido para Madrid los obreros Vicente Sánchez y José López Asensio con objeto de solicitar en nombre de los huelguistas la intervención del Instituto de Reformas Sociales.

Reunión de patronos
El alcalde de Cartagena ha citado a una reunión a los patronos.

Manifestaron que no habían tenido respuesta con el resultado del mitin del Llano, y les habían ofrecido a los obreros que se hallan dispuestos a continuar los trabajos sin tomar represalia alguna contra los huelguistas.

También manifestaron que en vista de haber sido nombrado, para entenderse con la comisión de la huelga y ésta nada les decía, habían acordado resignar sus facultades en el Sindicato Minero para que éste determinara si se han de reanudar los trabajos en algunas minas.

Más cadáveres aparecidos
Han aparecido más cadáveres en un barranco cercano a la fundición de Wandersell.

Conferencia entre autoridades
El gobernador civil ha celebrado una larga conferencia con las autoridades militares.

Tranquilidad
Según las últimas noticias, reina tranquilidad.

Otras detenciones
Han sido detenidos por el inspector de policía esta noche, los dos comisionados obreros de La Unión que vinieron a solicitar el apoyo de sus compañeros de ésta.

Dichos comisionados hicieron graves manifestaciones contra las autoridades en la reunión obrera celebrada esta noche en el Sindicato.

Centro Ferroviario
Para esta noche y a las horas de costumbre, se celebrará un baile extraordinario de máscaras en este Centro, situado en el barrio del Carmen.

Parece ser que hay gran entusiasmo y que se presentarán muy originales disfraces.
El Centro regalará preciosos objetos y bouquets a las señoritas.

Teatro Ortiz
Lista por orden alfabético de la compañía dramática que dirige el primer actor y director Enrique Gil y en la que figura la actriz Consuelo Badille:

Atrixes: Badille, Consuelo; Cáceres, Juana; Fuente, Orencia de la; Gil, María, María del Carmen; González, Teresa; Peña, Manuela; Puerta, Consolación; Rodríguez, Marina.

Actores: García, José A.; González S., Enrique; Martínez, Celedonio; Muñoz, Gonzalo; Ruiz, Sebastián; Salgado, José; Vega, José; Zabala, Manuel.

Apuntadores: Francisco Martín y Luis García.
Represente: José I. de la Vega.

Pintores escenográficos: Eduardo Amorós y Rafael Budia.
Estrenos: El hombre del día; comedia de Felipe Pérez Capo.—La Virgen loca; drama de Henry Bataille.—El hombre de la barba negra y Las miserias de Londres; dramas policíacos escritos espresamente para esta compañía.—El rebelde de la Jara; de Pedro Muñoz Seca.—El lobo; de Joaquín Dicenta.

Comentarios y protestas
Se hacen apasionados comentarios acerca de los sucesos.
Parte de la opinión protesta de que no se suspendieran las fiestas de Carnaval y los bailes en señal de duelo por las víctimas.

La bandera a media asta
Las sociedades obreras que se hallan situadas en las diputaciones, han puesto la bandera a media asta.

Reunión en el Sindicato

En el Sindicato obrero de Cartagena, se ha celebrado una reunión asistiendo gran concurrencia.

Asistió al acto un agente de la autoridad.
La comisión que fué a La Unión, da cuenta de sus impresiones, confirmadas por la representación enviada por los huelguistas.

Se hicieron unánimes protestas por el desarrollo de los sucesos nefandos en que han sido agredidos los obreros por la benemérita.

Dirigieron agrias censuras a los informes oficiales, que juzgan inexactos.
Protestan de las informaciones tendenciosas de parte de la prensa.

Los obreros de Cartagena
Pidieron la cooperación de los obreros de Cartagena, acordando su solidaridad con los huelguistas si no se resuelve el conflicto.

Al borde de una catástrofe
Me dicen que durante la colisión habida entre la guardia civil y los obreros, un disparo de Máuser rompió un cable eléctrico de alta tensión.

Este cayó muy próximo a un grupo compuesto de numerosos obreros, que milagrosamente se salvaron.

Visita a los heridos
El gobernador civil ha visitado a los heridos que se hallan en el Hospital de La Unión.

Los obreros panaderos
Después han celebrado una reunión los obreros panaderos huelguistas con el fin de buscar una fórmula para solucionar el conflicto.

Excitación en Cartagena
Los elementos obreros de Cartagena se hallan excitados por las noticias que se reciben de sus compañeros de La Unión.

Parece que se hallan dispuestos a reanudar el paro en señal de solidaridad y protesta por los sucesos.

Consternación.—Inquietud
El pueblo de La Unión se halla consternado.

En las calles se producen escenas desagradables entre las familias de víctimas.

Es general la inquietud que reina.
Precauciones en Cartagena
Se hallan custodiadas en Cartagena las fábricas y talleres, el puerto y el Arsenal.

Los guardias de seguridad van armados de tercerolas.
Heridos agravados
Varios de los heridos se han agravado.

Llegada del fiscal
Ha llegado a ésta el fiscal de la Audiencia de Murcia para intervenir en los sucesos.

Detenidos
Han sido detenidos por el inspector de policía esta noche, los dos comisionados obreros de La Unión que vinieron a solicitar el apoyo de sus compañeros de ésta.

Dichos comisionados hicieron graves manifestaciones contra las autoridades en la reunión obrera celebrada esta noche en el Sindicato.

Centro Ferroviario
Para esta noche y a las horas de costumbre, se celebrará un baile extraordinario de máscaras en este Centro, situado en el barrio del Carmen.

Parece ser que hay gran entusiasmo y que se presentarán muy originales disfraces.
El Centro regalará preciosos objetos y bouquets a las señoritas.

Teatro Ortiz
Lista por orden alfabético de la compañía dramática que dirige el primer actor y director Enrique Gil y en la que figura la actriz Consuelo Badille:

Atrixes: Badille, Consuelo; Cáceres, Juana; Fuente, Orencia de la; Gil, María, María del Carmen; González, Teresa; Peña, Manuela; Puerta, Consolación; Rodríguez, Marina.

Actores: García, José A.; González S., Enrique; Martínez, Celedonio; Muñoz, Gonzalo; Ruiz, Sebastián; Salgado, José; Vega, José; Zabala, Manuel.

Apuntadores: Francisco Martín y Luis García.
Represente: José I. de la Vega.

Pintores escenográficos: Eduardo Amorós y Rafael Budia.
Estrenos: El hombre del día; comedia de Felipe Pérez Capo.—La Virgen loca; drama de Henry Bataille.—El hombre de la barba negra y Las miserias de Londres; dramas policíacos escritos espresamente para esta compañía.—El rebelde de la Jara; de Pedro Muñoz Seca.—El lobo; de Joaquín Dicenta.

Comentarios y protestas
Se hacen apasionados comentarios acerca de los sucesos.
Parte de la opinión protesta de que no se suspendieran las fiestas de Carnaval y los bailes en señal de duelo por las víctimas.

La bandera a media asta
Las sociedades obreras que se hallan situadas en las diputaciones, han puesto la bandera a media asta.

Plata sin entrada, 2 pesetas.
Butaca con entrada, 0'50.
Delantera, 0'30.
Entrada a platea, 0'50.
Entrada general, 0'15.

Los impuestos a cargo de la empresa.
El debut se verificará hoy, jueves 9 de Marzo.

Traslado de residencia

Madrid 8.
Los infantes don Carlos y doña Luisa y los hijos de éstos han trasladado temporalmente a Palacio su residencia.

Esta determinación ha sido adoptada porque en el Palacio donde residían se produjo un incendio que en los primeros momentos causó alguna alarma, aunque después no tuvo importancia y fué extinguido con facilidad.

TRIBUNALES Y JUZGADOS
AUDIENCIA
Señalamientos para el día 9 de Marzo en esta Audiencia:

Sección primera.—Una causa del juzgado de Cartagena, por atentado, contra José María Sánchez y otro.
Defensor, señor Mauricio (D. J.); procurador, señor Barandéu.

Sección segunda.—Una causa del juzgado de Totana, por infracción de ley de caza, contra Juan Paredes y otro.
Defensor, señor Mauricio (D. J.); procurador, señor González Saiz.

REGISTRO CIVIL
En los juzgados de esta capital se han hecho las siguientes inscripciones:

Juzgado de San Juan. Defunciones: Manuel Espinosa Manzano, 5 años; y María Arraiz Sánchez, 6.
Matrimonios, 0.

Juzgado de la Catedral.—Defunciones: Antonio Muñoz Lora, 30 años; Pilar Senaberal, diez meses; y Francisco Melgarejo Martínez, 3 años.
Nacimientos, 3. Matrimonios, 0.

ALBA EN PALACIO

Madrid 8.
El ministro de la Gobernación estuvo en Palacio para no someter decreto alguno a la firma del rey.

Alba se puso de acuerdo con el monarca acerca de la forma en que se ha de realizar la inauguración de la Caja de Ahorros postal.

El acto se celebrará el día 12 por la mañana precediéndose de discursos quedando reducido a declarar abierto este nuevo servicio de correos.

Seguidamente se abrirán varias cartillas, siendo la primera del príncipe de Asturias y siguiendo otras para los hijos de la Casa del Pueblo y asiados de algunos establecimientos de Madrid.

Boda

Ante el altar de la Virgen de las Angustias de la iglesia de San Bartolomé se verificó anteaayer tarde a las cinco y media el enlace matrimonial de la distinguida señorita Elisa Seiquer Gaya con el joven don Pedro Martínez Orozco.

Fueron padrinos la tía del novio doña Teresa Orozco ostentando su representación doña Felisa Orozco y don Mateo Seiquer Almela padre de la novia.

Estendió el acto como delegado del juez don Vicente Llobera y la firmaron como testigos don Angel Romero, don Manuel Clavel, don Cefeuro Pérez Marín, don Francisco Nolla, don Faundo Palomares y don Pedro Martínez.

Bendijo la unión el cura párroco don Diego Espinosa.
La ceremonia se ha verificado en familia.

La feliz pareja, a la que deseamos una interminable luna de miel, salió en el correo de anoche para Madrid, donde fijarán su residencia.

Fiesta en el hospital

Con motivo de ser la festividad de San Juan de Dios, patrón del hospital, y siguiendo la costumbre de años anteriores, se ha dado un extraordinario a los pobres enfermos.

Después de recibir la comunión se les sirvió chocolate con bizcochos y panecillos.
A las doce, las santas hermanas de la casa, les sirvieron a los enfermos sopa de pasta, cocido con gallina y ternera, conejo con guisantes, pasteles, naranjas y café.

A los hombres se les dió tabaco.
La cena ha sido también mejorada.
La fiesta religiosa, celebrada en la iglesia de San Juan de Dios, ha estado muy concurrida, predicando don Felipe Valcárcel.

Han sido muchísimas las personas de ambos sexos que han visitado hoy el hospital para ver a los enfermos y admirar la limpieza de todas aquellas dependencias, habiendo hecho gala de sus sentimientos caritativos hacia los desgraciados que gimen en el hospital, que es el último refugio de los pobres.

Antes, el hospital de Murcia, era uno de los más ricos de España, a causa de las muchas rentas de que

LA SEÑORA
Doña Dolores Hernández Tomás
HA FALLECIDO EN BENIJÁN
A LOS 58 AÑOS DE EDAD
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
R. I. P.
Sus desconsolado esposo D. José García Sánchez; hijas doña Dolores, D.ª Catalina, D.ª J.ª y D.ª Mercedes; hijos políticos D. Luis Navarro y D. Juan Yanini; hermanas D.ª Antonia y D.ª Francisca; hermanos políticos entre ellos D. Ramón García (presbítero); sobrinos y demás familia;
Suplican a sus numerosos amigos la encomienden a Dios y asistan a su entierro, que se verificará a las cinco de la tarde del día de hoy en Beniján: por lo que les anticipan las gracias.
Beniján (Murcia) 9 de Marzo de 1916.
Casamortuoria: Calle Mayor.

disponía y de lo favorecido que se veía por las personas piadosas; pero desde hace años a esta parte, si no hubiese sido por el celo y actividad de su director don Antonio de la Peña secundado por el presidente de la Diputación dade al estado lastimoso que había llegado, hubiese tenido que cerrar sus puertas.
El dignísimo director señor Peña ha hecho varias y buenas reformas, contribuyendo con este al estado perfectísimo que se halla de higiene.
Las hermanas de la caridad, esas santas mujeres, no han cesado en todo el día de acompañar a los visitantes y asistir al mismo tiempo a esos desgraciados seres que están bajo su custodia.

Las autoridades de Murcia han debido visitar esa mansión de los pobres y ver lo que allí ocurría para hechar asilo y procurar que a los enfermos que a él se ampara no les falte ni caldo para alimentarse ni ropa para abrigar sus cuerpos.

Los reporteros que diariamente acuden a esta benéfica casa para hacer información, han sido también obsequiados con dulces y una copita de licor por la superiora del establecimiento.

Muchos años de vida deseamos a tan santas mujeres para que sigan haciendo bien en favor de los pobres.

NOTICIAS DE MURCIA
Natalicio
Con toda felicidad dió a luz una niña doña Matilde Antrés, esposa del oficial de esta Diputación provincial, nuestro querido amigo don Francisco Vivanco.

Nuestra enhorabuena a los dichosos padres.
Detenidos
Por exhorto del Juzgado de instrucción de Elche, al del distrito de la Catedral interesado la captura de Pedro Franco y Pedro Gómez, ha sido cumplimentado y puestos a estos sujetos en la cárcel a disposición de aquel juzgado.

Anteaayer practicó la policía un registro domiciliario en un establecimiento de bebidas de la calle de Zantedosa, no dando resultado alguno.
Los vigilantes señores Egan, López y Vidal, han detenido a José Alpañés Martínez, de 26 años, cuyo individuo en la plaza de Santa Catalina, corria tras de otro individuo esgrimiendo un revólver, produciendo la consiguiente alarma.

Mundo Gráfico
Es de un interés extraordinario el número que este popularísimo semanario posee a la venta esta semana.
Un hermoso retrato de la reina de Rumania, muerta en Bucarest, ocupa la primera plana de información gráfica. Las víctimas de la guerra es una hermosa plana en la que figuran tres interesantes fotografías.

Publica también extensa información de los lamentables sucesos de Valencia; notas de la actualidad sevillana; en honor se un héroe; notas gráficas de Madrid y provincias de la actualidad cubana; las fiestas del Carnaval en Madrid con fotografías de las carretas y coches premiados; la pesca en las costas de Africa; de arte fotográfico; Sevilla pitoresca; el estreno de «Cabita que tira al monte...», última obra de los Quintero, y creaciones de la moda.

Es un número completísimo y verdaderamente hermoso.
Defunción
Ha fallecido de rápida enfermedad el guardia de este Municipio, don José Antonio Muñoz Lorca.
A su aflijida esposa e hijos acompañamos en su pena.

Ha sido adquirido el Hotel Universal por el acreditado fondista don Fernando G. Nieto.
Dicho señor sale en el correo de hoy para Valencia y Barcelona a comprar de las últimas novedades que en su nuevo establecimiento piensa instalar.

Visajeros
Se encuentra en esta el inspector del cuerpo de Archiveros-Bibliotecarios, don José del Castillo y Sereno, exgobernador de Albacete.
Reciba nuestro saludo de bienvenida.
Ha regresado de Albacete, a donde marchó con motivo del fallecimiento de su madre política, el acaudalado don José Ruiz Medina.
Ha salido para Valencia el joven don Antonio Amorós Sánchez.

—Marchó a Segovia el alumno de Artillería don Francisco Ferrán.
Sufragios
En la iglesia parroquial del Carmen se ha celebrado la Hora Santa en sufragio del alma del que en vida fué don Juan Antonio Hernández del Aguila.
Al religioso acto asistieron gran número de amigos de la familia.

Hilazgo
En la Jefatura municipal hay depositado un bolso de señora que puede recogerlo su dueña.
Estafeta de correos
Se ha dispuesto la separación de los servicios de correos y telégrafos, creando estafeta a cargo de un oficial de correos, en Abarán.

Edicto
La alcaldía de San Pedro del Pinatar anuncia la vacante de profesor veterinario inspector de carnes y pescados de dicho partido.
Hospital
Ha ingresado en el Hospital el enfermo de Mazarón Ramón Ramírez Carvajal.

Agente
Ha sido nombrado agente corresponsal de la revista de exportación comercial y financiera de Barcelona, «El Mundo Mercantil», nuestro querido amigo don José María Manzano.
Emanencia
La guardia municipal ha denunciado en el «arque de Ruiz Hidalgo, el automóvil número 147, por marchar con extraordinaria velocidad.

Niñas abandonadas
El martes en la noche en la puerta de la Casa de Misericordia, una madre criminal dejó abandonadas tres niñas.
Al tener conocimiento del hecho el capitán de la guardia municipal señor Lacárcel, mandó recoger las niñas, siendo socorridas por el vicepresidente de la comisión provincial don Antonio Clemares. Vencero, que les dió para cenar, ingresaron después en la casa de recogimiento de niñas.

En vista de la gravedad de su estado le han sido administrados los Santos Sacramentos a la distinguida señora doña Carlota de María Baldo.
Dios quiera mejorar las horas de la enferma.
Regreso
De su viaje de novios ha regresado don Diego Tomás y su esposa doña Patrocinio García.

Ultima hora de la tarde
FOR TELEFONO
DECLARACIONES DE ROMANONES
Los sucesos de La Unión
Madrid 8.—A las 5 t

Romanones se ha enterado ampliamente de los sucesos ocurridos en La Unión.
Soluciones
El Consejo de esta tarde será de gran importancia ha dicho el conde. Adoptaremos las soluciones que corresponden al estado y situación actual.

Los sucesos que se desarrollan desgraciadamente piden las soluciones necesarias en la forma que habíamos previsto.
El Gobierno hará frente a la situación utilizando remedios extraordinarios y asumiendo toda la responsabilidad.

Los sucesos nos producen profunda amargura.
Negó que los medios extraordinarios que tiene el Gobierno sean la suspensión de las garantías constitucionales.

El Gobierno desecha esta idea entendiéndola que las perturbaciones del orden cuando tienen por causa las tan conocidas, no se remedian suspendiendo las garantías, porque con esto no se consigue la inmediata rebaja en los precios de las subsistencias.

Tenemos medios sobrados para hacer frente a todo sin suspender las garantías.
Ignoramos que los sucesos obedezcan a manejos revolucionarios.

Tampoco pensamos suspender el decreto disolviendo las Cortes y convocando a elecciones.
Cumplamos todos con nuestro deber—terminó Romanones—sin perder la serenidad.